

Pereira, 11 de noviembre de 2022

Doctor

ALEJANDRO GAVIRIA

Ministro de Educación Nacional

Apreciado señor Ministro,

Desde la Mesa de Gobernabilidad y Paz del Sistema Universitario Estatal (SUE), creada en 2016 y de la cual participan delegados/as de las 34 universidades públicas del país, nos permitimos manifestar nuestra voluntad de servir de puente y mecanismo de apoyo y comunicación en la construcción de paz total desde la educación. En este sentido, queremos compartir con usted, y a través suyo con el ministerio a su cargo, algunas recomendaciones sobre la educación para la paz que podrían hacer parte del nuevo Plan Nacional de Desarrollo.

Desde nuestro punto de vista, es importante que la educación para la paz:

- Sea eje de formación transversal en todos los niveles y modalidades del sistema educativo con el objetivo de lograr un accionar coherente y cohesionado que contribuya a una sociedad colombiana equitativa y justa en el corto, mediano y largo plazos.
- Se incorpore en la agenda de los ministerios de Defensa, Interior, Agricultura, Cultura, entre otros, para fortalecerla a través no solo del trabajo intersectorial de sus funcionarios sino especialmente desde su labor educativa con los ciudadanos. En esta línea de acción, es importante abrir espacios de formación en la construcción de paz de las fuerzas militares y de policía.
- Oriente con claridad las acciones gubernamentales que garanticen el cumplimiento de los compromisos adquiridos en el Acuerdo de Paz en materia de una educación (superior) rural dirigida a formar ciudadanos no solo con dominio de saberes de interés global sino especialmente como personas éticamente comprometidas con la creación de soluciones pertinentes para el desarrollo sostenible humano, social y ambiental en y desde lo local.
- Sea estratégicamente implementada desde un enfoque de regionalización que contribuya a fortalecer la paz en los territorios planteada por el actual gobierno, de una manera articulada entre las instituciones educativas, los niveles educativos y las modalidades educativas.



SUE

Sistema Universitario Estatal
Mesa de Gobernabilidad y Paz



- Sea tenida en cuenta como dinamizadora en la creación de estrategias pedagógicas que permitan no solo 'abrazar la verdad' en las diferentes instituciones educativas sino especialmente avanzar en la implementación de las recomendaciones de la Comisión de la Verdad de manera adecuada y pertinente. Por ejemplo, se encuentra en marcha la Cátedra Alfredo Molano, la cual es un espacio pedagógico que preserva el legado de la Comisión y la metodología de trabajo del sociólogo Molano, al tiempo que invita a sus participantes a ser agentes de los cambios sociales que requiere nuestro país.
- Sea incluida en la agenda de trabajo con las organizaciones de la sociedad civil a través de programas de formación formal, no formal e informal para fortalecer una participación ciudadana orientada a realizar múltiples acciones preventivas de desarme, no reclutamiento, entre otros.

La Mesa de Gobernabilidad y Paz del SUE cuenta con el respaldo de las directivas universitarias y está conformada por docentes e investigadores de reconocida experiencia académica e investigativa en temas de paz, dispuestos a trabajar con el Ministerio de Educación en la construcción de la paz total.

Señor ministro: sobre estas y otras iniciativas, esperamos mantener una fluida comunicación y trabajo interinstitucional que permita generar articulaciones con las dependencias y funcionarios que usted estime conveniente.

Cordialmente,

OSCAR ARANGO GAVIRIA
Profesor Universidad Tecnológica de Pereira
Coordinador Mesa de Gobernabilidad y Paz
oscar.arango@sueje.edu.co
Cel. 310469580



SUE
Sistema Universitario Estatal
Mesa de Gobernabilidad y Paz

